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詳細はこちら

総務常任委員会
香川県直島町香川県直島町

香川県観音寺市香川県観音寺市 愛媛県西予市愛媛県西予市

No.76

　ベネッセコーポレーションが直島アートサイトを開発
し、人口約3,000人の小さな島は年間75万人を超える多く
の観光客が訪れる町へと成長しました。単に直島という
フィールドに現代アートを展開するだけでなく、「在るもの
を活かして、無いものをつくる」という合言葉のもと、島全
体がよくなること、島民（住民）と、島の自然環境を第一に
考え、その上で芸術との融合を志ざした姿となっています。

令和４年５月ANAあきんど株式会社と業務連
携協定を結び、「ONSEN・ガストロノミーウォー
キングｉｎ観音寺市」を実施。また、ふるさと納税
で、特にリピーター獲得に有効な「定期便」に力
を入れ、寄付者お一人おひとりに市長の直筆
メッセージを添える心遣いも忘れません。

　熊本県公共関与産業廃棄物管理型最終処分場「エコアくまもと」では、県の環境活動推進団体であると
ともに、「環境を守り、地球にやさしい未来を創る」というビジョンを掲げて、様々な環境活動を展開して
います。
　また、高台に位置し、耐震性や耐風性を備えた施設であ
ることから、非常時用の毛布や食糧を備蓄する防災拠点と
しての役割も担っています。

「市民ひとりひとりの貴重な時間を無駄にさせない」との掛け声の元、市民ファーストを重
視したDXの積極的な取り組みを感じました。

詳細はこちら

文教厚生常任委員会
エコアくまもと（熊本県南関町）エコアくまもと（熊本県南関町）

熊本県山鹿市熊本県山鹿市

地域住民に寄り添い、意見を尊重して運営
する取り組みと、環境に対する意識の高さを
感じました。

No.76

令和5年10月31日（火）～11月2日（木）日 時令和5年11月8日（水）～10日（金）日 時

感想感想

市民課窓口の民間委託に対する積極的な取
り組みと、市民サービス向上への意識の高さ
を感じました。

感想感想

感想感想

感想感想

「意識改革」には終わりがないので、
今後も継続して行っていきたいと
のことでした。今後の動向にも注目
し、参考にしたいと思います。

露出を増やし、市としての魅力を
印象づけること、知ってもらうこと
に力を注ぎ、関係交流人口の増加、
ひいては移住にもつなげているの
だと感じました。

感想感想 感想感想

　西予市では多様化する市民サービスに対応す
べく、生産性向上のための環境整備として平成
26年度よりオフィス改革を開始しました。そし
て職員の働きやすさの追求が結果的に市民に還
元できたそうです。ハード面だけでなく、「意識
改革」というソフト面にも改革のメスを入れた
ことが成功のカギであると思います。

福岡県久留米市福岡県久留米市

　平成27年10月から、民間活力を活かし、更なる市民サー
ビスの向上と市の行政組織が抱える人員不足や業務負担
の軽減を図るために、市民サービスセンターを運営する会
社に市民課窓口業務を委託しています。
　市民課窓口アンケートでは約98.6%の方が「満足」「やや
満足」と回答しており、民間委託導入の目的である更なる
市民サービスの向上は達成できていると考えられます。

　とんこつラーメン発祥の地でもあります久留米市では、平
成27年度マイナンバー制度導入を契機に異動受付等窓口
支援システムが導入され、入力された情報をもとに、必要な
手続きや担当窓口を案内できる機能を有しています。
　申請書への記入負担を軽減する「書かない窓口」、入力時
間の短縮や正確性を図り、「待たない窓口の実現」を図ってお
ります。

なおしま なんかん

やま  が

かんおんじ せい   よ

「直島アートサイトにおける移住定住促進の取り組みについて」 「エコアくまもとについて」

「窓口の民間委託について」

「書かない窓口について」

「ANAあきんどとの業務連携について」 「オフィス改革について」

もともとそこにあった島、島民のなかに超一流の現代アートと建築をおくことで、直島は
魅力にあふれた唯一無二の特別な場所となっていました。
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どうなったんべ

質問？
あの

は

　議員が行った一般質問は、市政にどの
ように反映されているのでしょうか。
　これまでの質問の中から取り上げて、
その後の状況をお知らせします。

令和4年
令和5年

第3回定例会
第3回定例会

　昨今の異常な気
象は学校教育に大
きな影響を与えて
います。
　さくら市におい

ても、暑さによる児童・生徒の体調
不良や熱中症のリスクが高まり、体
育の授業や部活動が制限されると
いった事態が実際に起こっています。
　それをふまえ、さくら市では熱中
症リスクを最小限に抑え、子どもた
ちが安心して運動や学習に集中でき
る環境を提供するため、小中学校体
育館へ空調設備を設置することとし
ました。指定避難所でもあり、部活
動も行っている中学校から順次整備
を進めております。

　令和６年度に市
内２中学校の空調
設備の設置を完了
します。
　なお、学校の建

物や設備の状況に応じて導入手法が
異なるため、氏家中学校は令和６年
７月、喜連川中学校は令和７年３月ま
での設置を目指し、整備を進めます。
　また、市内６小学校の整備に関し
ては、現在整備計画を作成中です。
子どもたちが安心して運動や学習に
集中できる環境を早急に提供できる
よう、スピード感をもって取り組ん
でいきます。

現状は… 今後は…

小中学校体育館への
エアコン設置について
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詳細はこちら

建設経済常任委員会
宮城県名取市宮城県名取市 「閖上かわまちづくり事業及び震災からの復興について」「閖上かわまちづくり事業及び震災からの復興について」

福島県福島市福島県福島市

No.76

国によるハード事業で堤防側帯、管理用通路、船着
き場、多目的広場、階段護岸、親水広場が整備され
ました。市としては、(株)かわまちてらす閖上の立
上げ支援、民間舟運事業者の公募運行開始に係る
支援、まち側の側帯の散策路造成工事、各種案内看
板設置、各種イベント実施に係る支援等が実施され
ています。

令和5年10月30日（月）～11月1日（水）日 時

震災とそれに伴う原発事故でバラバラに
なった地域コミュニティが徐々に再生して
きている感じがしました。

感想感想

道の駅の運営や周辺観光との連携、子どもの遊び場と道の駅本体と連動させる内容など、
本市の道の駅きつれがわにはない取り組みで、大変に参考となりました。感想感想

氏家ゆうゆうパークや荒川水辺公園などの災害対策において参考になる事業でした。感想感想

2022年４月27日にオープンしたばかりの全国でも最新の道の駅です。東北
中央自動車道大笹生インターチェンジに隣接しアクセスが非常によいで
す。また、福島県産の木をふんだんに使った子どもの遊び場「ももRabiキッ
ズパーク」、EVバイクのレンタルサービス、地元産フルーツが購入できる直
売所を備えています。この道の駅は、道の駅うつのみやろまんちっく村でも
有名な(株)ファーマーズフォレストが指定管理者として受託しています。

小高交流センターには国の復興財源が充てられています。
室内運動場や子どものための遊戯室、会議室等も備え、ク
リスマスに向けたイルミネーションも準備されており、地
域の皆様が楽しく集える場所を提供しています。

な　とり ゆりあげ

おだか
福島県南相馬市福島県南相馬市

「道の駅ふくしまについて」「道の駅ふくしまについて」

「震災からの復興　小高交流センター、福島ロボットテストフィールドについて」「震災からの復興　小高交流センター、福島ロボットテストフィールドについて」

屋内砂場
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